
  

Gemeinde Lyss 

Traktandum / Einzelgeschäft 

 

Dauer:    

Sachbearbeiter:   

Grosser Gemeinderat Sitzung vom: 11.12.2017 

 

 
 Mitteilungen; Ratspräsidium 2015-115 

482 012.10 Organisation; Behörde; Legislative   
 Jahresrückblick Gemeindepräsident 

 

Hegg Andreas, Gemeindepräsident, FDP: Das Jahr 2017 ist fast vorbei. Der Redner erlaubt 

sich einen kurzen Rückblick und einen Ausblick für das nächste Jahr. Politisch ist das vierte 

Jahr der Legislatur von 2014 – 2017 vorbei. Vieles wurde in diesem Jahr in Lyss / Busswil von 

verschiedenen „Akteuren“ realisiert, umgesetzt, diskutiert, verhandelt, gebaut, verfügt, einge-

weiht und gefeiert. 

Traditionelle Anlässe fanden statt wie: Fasnacht, Berner Rundfahrt, Lyssbachmärit, Ciné-Hap-

pening, Grienfest Busswil, Kultur Tour, Multikulti-Fest, Stärnemärit, Forum Lyss, Neuzuzügeran-

lass, Altersheimfest, Brokifest, Vereinsempfang, Jungbürgerfeier sowie diverse Konzerte, Or-

chesterverein, Jugendmusik, Lysser Musik, Akkordeon Spielring, Trachtengruppe usw. Dem 

Redner ist wichtig, dass in der Gemeinde immer etwas läuft.  

Der Redner erwähnt einige Geschäfte, welche im GGR behandelt wurden: 
- Baulandverkauf an Cendres Métaux SA 

- Kreditgutsprache KUFA 

- Kreditbewilligung für Erweiterung Büroräumlichkeiten der Abteilung Soziales + Jugend 

- Verpflichtungskredit Neubau Grentschelschulhaus von Fr. 1.1 Mio. 

- Kredit Marktplatzsanierung Fr 2.54 Mio. 

- Verabschiedung Personalreglement 

- Kredit Schulraumerweiterung Tagesschule Fr. 1.1 Mio. 

- Kredit Umsetzung Strukturen Volksschule Fr. 1.2 Mio. 

- Kredit Sanierung Friedhofweg 

- Rahmenkredit Unterhalt Brücken 

- Wahlen 

 

Der Redner hat noch eine kurze, ungeordnete und nicht abschliessende Auflistung von Ereig- 

nissen:  
- Treffen mit Quartierleisten und mit Kirchenvertreter 

- Wärme Lyss Nord (ESAG ca. ¾ der Aktien) legt Leitungen ein und die Zentrale liefert erste 

Wärme 

- Lyss erhält Re-Audit Energiestadt 

- NESPOLY wird eingeweiht  

- öffentliche Infoveranstaltung Entwicklung Areal Kambly und Mühleplatz 

- 19. Lysspo fand statt 

- zwei Petitionen gegen 2. Bundesasylzentrum und gegen Schliessung Post Busswil 

- Abteilung Soziales + Jugend bezieht zusätzliche Räume 

- Einweihung Überbauung portalyssa (Gerberareal) 

- Neuer Werkhof wird eingeweiht und bezogen 

- Bauarbeiten Bielstrasse grösstenteils fertig und Tempo 30 umgesetzt 

- Infoveranstaltung Postschliessung Busswil und neues Angebot im Kiosk am Bahnhof Buss-

wil 

- Brückensanierung über alte Aare wird fertiggestellt und dem Verkehr übergeben 

- Wannersmatt wird das Gewässer offengelegt und neu in den Lyssbach geleitet 

- Zusammenkunft mit Seeland Center, Hirschenmarkt, La Tour sowie der Ladengruppe 
- Coop Gemeindeduell  

- Schulklasse besucht Monopoli 

- 11. Relyef der Firma SPT Roth in den Lyssbachmauern wird fertiggestellt 

- Die neue Lysser Chronik wurde erstellt und präsentiert 



 

- Führungswechsel in der KUFA, von Ben Arn zu Daniela Eicher 

- Neuer Feuerwehrkommandant Stoller Ernst, Nachfolger von Mathys Stefan 

- 25 Jahre Forum Lyss 

- 30 Jahre Ludothek  

- 50 Jahre Mädchenriege Busswil 

- 50 Jahre Bowler Hats  

- 50 Jahre Firma Sauter 

- 30 Jahre Tschanz Treuhand AG 

- Feier Unspunnensieger Stucki Christian mit Übergabe gravierter Stein (3.5 Tonnen) 

- Einweihung Hugenottenweg Aarberg nach Lyss (Stehlen stehen vor dem Hotel Weisses 

Kreuz, ein Stein bei der Kirche und ein Mahnmal bei der Nespoly Halle) 

- Grosser Findling (35 Tonnen) wird auf Steinwegkreisel gesetzt. 

Mit andern Worten, es hat sich vieles bewegt und viel läuft sehr gut in Lyss und Busswil. Der 
Redner bedankt sich bei allen, die sich in irgendeiner Form für das Wohl von Lyss eingesetzt 
haben. Der Redner stellt fest, dass es uns hier in Lyss und in der Schweiz immer noch sehr gut 
geht. Wir haben Glück, in einem solchen Land und einer solchen Gemeinde zu leben. Dafür 
sollten wir ruhig dankbar sein, denn es ist nicht selbstverständlich. 

Es gehört auch zum Leben, dass man im 2017 nicht nur Schönes sondern auch Trauriges erle- 
ben musste. Manche haben in diesem Jahr geliebte Personen verloren, die nun fehlen. Der 
Redner bittet die Anwesenden für die Totenehrung kurz aufzustehen und mit einer Schweige- 
minute den im Jahr 2017 Verstorbenen zu gedenken. 

In finanzieller Hinsicht hat die Gemeinde Lyss sicher eine bessere Situation. Aber der einge- 
schlagene Weg muss konsequent weitergegangen werden. Es ist zu hoffen, dass unser Wirt- 
schaftsstandort sich weiterhin in der Welt behaupten kann. Das heisst, es müssen alle mithelfen 
den Wirtschaftsstandort zu stärken und gute Grundbedingungen schaffen, um diesen zu erhal- 
ten. 

Das grosse Wachstum von Lyss stellt die Gemeinde vor neue Herausforderungen. Der Redner 
ist immer noch überzeugt, dass die Gemeinde Lyss mit ihrer Infrastruktur dieses Wachstum 
bewältigen wird, wenn zusätzlich die nötigen Massnahmen ergriffen werden wie z.B. neuer 
Schulraum. Grundsätzlich muss die Situation analysiert und in einer Strategie festgelegt wer-
den, ob und wie die Gemeinde Lyss künftig das Wachstum beeinflussen will oder nicht. Das Ziel 
der Gemeinde Lyss bleibt aus der Sicht des Redners noch immer dasselbe wie bisher. Die Ge-
meinde Lyss soll weiterhin eine aktive Vorzeige-Gemeinde sein und sich als attraktives Regio-
nalzentrum behaupten. Deshalb ist es wichtig, den Weitblick zu behalten und zukunftsorientiert 
zu bleiben. Die Gemeinde Lyss soll Farbe bekennen, und auch nach unkonventionellen Wegen 
suchen und sich auf die Sache und das Wesentliche konzentrieren. 

Der Redner bedankt sich bereits jetzt für die Unterstützung die im Jahr 2018 geleistet wird.  

Der Redner bedankt sich bei Junker Burkhard Margrit für die zwölf Jahre als GR und die gute 
Zusammenarbeit. Die Zusammenarbeit war stets konstruktiv und angenehm. Akklamation. 

Im nächsten Jahr wird keine Frau mehr im GR vertreten sein, was der Redner bedauert. Der 
Redner bedankt sich weiter beim GR, GGR den Abteilungsleitenden und dem Personal. Alle ha- 
ben gute Arbeit geleistet. Der Dank geht ebenfalls an den GGR-Präsidenten Clerc Anton für die 
gute Arbeit. Der Dank gilt weiter der Presse und dem Loly sowie den ZuhörerInnen insbeson-
dere, Marti Hans und Sieber Beat. Ein Dankeschön allen MitbürgerInnen, die sich in konstrukti-
ver Arbeit und mit Herzblut für die Gemeinde Lyss einbringen und Verantwortung übernehmen. 
Der Redner wünscht allen schöne Festtage und ein gutes Jahr 2018 und beste Gesundheit. Ak-
klamation. 

 

 



 

 


